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Dieu a rétabli Elie, tombé en burnout 

1 R 19.1-18 

Le 7 juillet 2024 

PREAMBULE : 

J’aimerais commencer par nous rappeler notre premier engagement avec le Seigneur, Jésus. Après 

avoir connu la victoire sur le mal par la foi en Christ-Jésus, nous nous mettons naturellement et 

immédiatement à servir le Seigneur dans son église. Dans ce service, nous nous réjouissions de la 

croissance de l’amour pour Dieu et pour nos prochains. 

Cependant, après un certain temps, même si nous progressons spirituellement, nous éprouvons 

d’une fatigue et d’une désespérance. Il nous arrive parfois d'être complètement épuisés sur le plan 

physique, moral et spirituel. On l’appelle « burn-out ». Or, nous ne sommes pas les seuls à l’avoir 

connu, mais quelques personnages bibliques ont également connu cela ! 

• Job s’est plaint de sa situation épouvantable devant l’Eternel et lui a exprimé sa préférence 
de la mort (Jb 3.11-25). 

• Moïse s’est plaint plusieurs fois. Il a même demandé à Dieu de le tuer (Nb 11.15). 

• Jérémie a exprimé sa colère contre l’Eternel par rapport à sa souffrance continuelle à cause 
de son ministère prophétique (Jr 15.17-18). 

• Jonas a demandé de le tuer en disant : « Il vaut mieux pour moi mourir que vivre ! » (Jon 4.5 
et 8). 

• Pierre et quelques apôtres sont retournés ensemble dans leur ville natale pour reprendre leur 
ancien métier même après avoir vu la résurrection de Jésus-Christ (Jn 21.3). 

• Paul s’est aussi trouvé dans une épreuve si terrible qu’il désespérait de rester en vie (2 Co 1.8). 
 

Mais ils ont repris tous leurs services après être rétablis par l’Eternel Dieu. Seigneur les a restaurés ! 

Comment ? Pour connaître l’amour et la compassion sans mesure de notre Dieu, je vous invite à lire 

une histoire d’Elie, qui a eu lieu au temps d’Achab, roi d’Israël entre 874-853 av. J.-C.  

 

LECTURE BIBLIQUE : 1 R 19.1-18 

Achab rapporta à Jézabel tout ce qu’avait fait Elie et la manière dont il avait tué par l’épée tous les 

prophètes. Jézabel envoya alors un messager à Elie pour lui dire : « Que les dieux me traitent avec la 

plus grande sévérité, si demain, à la même heure, je ne te fais pas ce que tu leur as fait ! » Voyant 

cela, Elie se leva et partit pour sauver sa vie. Il arriva à Beer-Shéba, une ville qui appartient à Juda, et 

il y laissa son serviteur.  

Quant à lui, il marcha toute une journée dans le désert, puis il s’assit sous un genêt et demanda la 

mort en disant : « C’est assez ! Maintenant, Eternel, prends-moi la vie, car je ne suis pas meilleur que 

mes ancêtres. » Il se coucha et s’endormit sous un genêt. Et voici qu’un ange le toucha et lui dit : « 

Lève-toi et mange. » Elie regarda et il vit à son chevet un gâteau cuit sur des pierres chauffée ainsi 

qu’une cruche d’eau. Il mangea et but, puis se recoucha. L’ange de l’Eternel vint une deuxième fois, 

le toucha et dit : « Lève-toi et mange, car le chemin est trop long pour toi. » Il se leva, mangea et 
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but. Puis, avec la force que lui donna cette nourriture, il marcha 40 jours et 40 nuits jusqu’à la 

montagne de Dieu, jusqu’à Horeb.  

Là, il entra dans la grotte et y passa la nuit. Or, la parole de l’Eternel lui fut adressée : « Que fais-tu 

ici, Elie ? » Il répondit : « J’ai déployé tout mon zèle pour l’Eternel, le Dieu de l’univers. En effet, les 

Israélites ont abandonné ton alliance, ils ont démoli tes autels et ont tué tes prophètes par l’épée. Je 

suis resté, moi seul, et ils cherchent à m’enlever la vie. » L’Eternel dit : « Sors et tiens-toi sur la 

montagne devant l’Eternel, et l’Eternel va passer ! » Devant l’Eternel, il y eut un vent fort et violent 

qui déchirait les montagnes et brisait les rochers ; l’Eternel n’était pas dans le vent. Après le vent, il y 

eut un tremblement de terre ; l’Eternel n’était pas dans le tremblement de terre. Après le 

tremblement de terre, il y eut un feu ; l’Eternel n’était pas dans le feu. Après le feu, il y eut un 

murmure doux et léger. Quand il l’entendit, Elie s’enveloppa le visage de son manteau, sortit et se 

tint à l’entrée de la grotte.  

Et voici qu’une voix lui fit entendre ces paroles : « Que fais-tu ici, Elie ? » Il répondit : « J’ai déployé 

tout mon zèle pour l’Eternel, le Dieu de l’univers. En effet, les Israélites ont abandonné ton alliance, 

ils ont démoli tes autels et ont tué tes prophètes par l’épée. Je suis resté, moi seul, et ils cherchent à 

m’enlever la vie. » L’Eternel lui dit : « Vas-y, poursuis ton chemin dans le désert jusqu’à Damas. Une 

fois arrivé là-bas, tu consacreras par onction Hazaël comme roi de Syrie. Tu consacreras aussi par 

onction Jéhu, le petit-fils de Nimshi, comme roi d’Israël et tu consacreras par onction Elisée, le fils 

de Shaphath, d’Abel-Mehola, comme prophète à ta place. Celui qui échappera à l’épée de Hazaël, 

Jéhu le fera mourir, et celui qui échappera à l’épée de Jéhu, Elisée le fera mourir. Mais je vais laisser 

en Israël 7000 hommes. Ce sont tous ceux qui n’ont pas plié les genoux devant Baal et dont la 

bouche ne l’a pas embrassé. » 

 

CONTEXTE : 

Achab était roi d’Israël. Mais il n’était pas fidèle à Dieu. Il a fait du mal aux yeux de l’Eternel, plus que 

tous ses prédécesseurs. 

• Il a pris pour femme Jézabel. Elle est d’origine de Tyr et de Sidon. Elle était étrangère qui 
servait Baal, un dieu de l'Orage, et Astarté, déesse de la fécondité. 

• Il a construit lui-même un temple pour Baal à Samarie, capital du nord d’Israël. 

• Il a laissé Jézabel tuer les prophètes de l’Eternel. 
 

Ainsi il a complétement rejeté l’Eternel. Les Israélites l’ont aussi abandonné en suivant l’exemple de 

leur roi ! Alors envers ce roi méchant et les Israélites rebelles, Dieu a envoyé Elie, prophète, porte-

parole de Dieu.  

• Elie a averti de la famine Achab et Jézabel qui servaient Baal, dieu de l’Orage et Astarté, déesse 
de la fécondité (1 R 17.1). 

• Puis, selon l’ordre de Dieu, Elie s’est caché au torrent de Kerith. Il y a passé à peu près six mois. 
Il a été nourri par les corbeaux qui lui apportaient la viande. Ensuite, il est parti pour Sarepta 
où il y a un temple d’Astarté. Il y a été nourri par une veuve qui n’a qu’un garçon, pendant 3 
ans. Et un jour, ce garçon est mort mais il l’a ressuscité.  

• Au bout de 3 ans et demi de la famine, Elie s’est retrouvé devant Achab. Et il a fait venir au 
mont Carmel 450 prophètes de Baal et 400 prophètes d’Astarté. Après avoir montré à Achab 
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et à ses prophètes le véritable Dieu d’univers par le feu descendu du ciel, il a tué 850 
prophètes qui servaient Baal et Astarté. A la fin de cette journée, il a annoncé la fin de la 
famine.  

 

Ainsi pendant ces 3 ans et demi de la famine, Elie connaissait la puissance divine à travers la 

nourriture apportée par les corbeaux, celle qui a été fournie par une veuve et la résurrection du fils 

de cette veuve. Il avait toujours le soutien de Dieu malgré la famine très forte ! En plus, au mont 

Carmel, il a éliminé tous les faux prophètes ! Ainsi il était témoin de la puissance de Dieu ! Il était au 

cœur de la manifestation théophanique de Dieu Tout puissant ! Il a montré la supériorité de l’Eternel 

aux dieux païens et au roi Achab.  

Mais le lendemain de la journée de la grande victoire sur les faux dieux, celui qui s’est enfui n’était 

pas Achab ni Jézabel ! C’était Elie, un des grands prophètes d’Israël, un des grands témoins de Dieu ! 

C’était lui qui s’est enfui loin de Jézabel ! Par cette remarque, je ne peux pas imposer à personne de 

prendre le risque de mourir en affrontant les menaces quoi que la situation. Mais je suis intéressé 

par la question suivante : « Qu'est-ce qui l'a incité à s’enfuir ? » 

 

CAUSES DE LA FUITE D’ELIE :  

Bien sûr, c’est la peur ! Après avoir vu et entendu la menace cruciale de Jézabel, Elie, saisi par la peur, 

est immédiatement parti pour se sauver ! Mais d’où vient cette peur à Elie, le témoin de de feu de 

l’Eternel, de la résurrection d’un garçon, de la multiplication de l’huile et de farine et de viande 

apportée par les corbeaux ? 

Je vous invite à relire la plainte qu’Elie a exprimée deux fois. 

• 1 R 19.10 et 14 : « J’ai déployé tout mon zèle pour l’Eternel, le Dieu de l’univers. En effet, les 
Israélites ont abandonné ton alliance, ils ont démoli tes autels et ont tué tes prophètes par 
l’épée. Je suis resté, moi seul, et ils cherchent à m’enlever la vie. » 

 

J’en ai trouvé deux causes de la peur d’Elie. La première cause de la peur est la solitude. Il se sentait 

tout le temps seul ! Après avoir prévenu Achab de la famine, il restait seul au bord de rivière. Dans sa 

vie quotidienne, il n’a pu partager avec personne le miracle que les corbeaux apportaient tous les 

jours pendant 6 mois ! Et à Sarepta, une ville d’Astarté, cœur de la ville idolâtre, il est nourri 

miraculeusement par une veuve. Car l’huile et le farine ne leur manquaient malgré la famine ! 

Pourtant, il n’a pas pu partager ces miracles dans la ville des idolâtres. Il se sentait tout seul dans la 

ville païenne. Au mont Carmel, il a été aidé et soutenu par les Israélites. Mais le lendemain il se 

retrouvait encore tout seul ! Malgré la présence de Dieu de manière ordinaire et extraordinaire, il 

était physiquement tout seul. Il n’y avait personne avec qui il pouvait partager sa joie et sa peine ! 

Ainsi pendant trois ans et demi, il était quasiment seul ! 

La deuxième cause de la peur d’Elie est l’immobilité des Israélites incrédules, surtout celle d’Achab 

et Jézabel. La politique religieuse d’Israël n’est pas du tout changée bien qu’Elie ait pris le risque de 

mourir pour réformer son pays par son ministère prophétique. Selon l’ordre de Dieu, il a donné ses 

efforts pour annoncer la justice et la sainteté de l’Eternel ! Il a écouté fidèlement sa parole ! Mais 

personne n’a abandonné l’idolâtrie ni le mal ! Aucune conversion, aucun changement dans son 
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ministère ! Même Achab qui a vu de près le feu descendre du ciel. Encore Jézabel qui a entendu parler 

de la supériorité de l’Eternel par Achab. Elle ne s’est pas tournée de son idolâtrie. Au contraire elle a 

menacé Elie au nom de ses dieux, Baal et Astarté. Voilà, il n’y aucun changement malgré son 

dévouement et sa consécration. 

Alors que peut-il dire face à l’immobilité du monde idolâtre au niveau national alors que ses efforts, 

sa fidélité, son obéissance, son témoignage restait toujours à l’échelle individuelle dans sa solitude ? 

Il s’est senti probablement inutile, impuissant et découragé ! Il dit au verset 4 : « C’est assez ! 

Maintenant, Eternel, prends-moi la vie, car je ne suis pas meilleur que mes ancêtres. » Et il se coucha 

et s’endormit. Il était tombé en burn-out ! Il est épuisé totalement ! Il se laissait mourir lentement 

dans la fatigue, la désespérance et la plainte. 

 

COMMENT DIEU RETABLIT-IL ELIE EPUISE ? 

Mais notre Dieu n’a pas laissé Elie mourir ! Il a pris soin de lui qui n’attendait que la mort.  

D’abord, il n’a pas négligé le besoin physique. Dieu l’a fortifié physiquement pour qu’Elie puisse 

reprendre la force ! Jusqu’à ce qu’Elie puisse repartir, Dieu lui a offert ce qui est nécessaire 

physiquement. Ce qui est formidable ici est que sans reprocher Elie de tomber en burn-out et de 

vouloir mourir, Dieu lui a donné de l’eau et du pain pour qu’il puisse arriver à l’endroit de 

rétablissement. 

Ensuite, Dieu a écouté même trois fois la plainte d’Elie. Trois fois, Dieu l’a écouté sans le reprocher 

qu’il s’est enfui de Jézabel, idolâtre ! Par la fuite, Elie a déshonoré en quelques sorte le Dieu d’Israël. 

Mais il ne l’a pas cherché pour le punir ! Il l’a écouté ! Le Dieu de l’univers sait écouter la plainte d’un 

simple homme qui s’enfuyait de la mission. Il ne demande pas une soumission totale de manière 

tyrannique ! Il écoute non seulement toutes les plaintes, mais aussi il répond à toutes les questions ! 

Il n’exploite pas ses serviteurs ! 

Enfin, Dieu a promis son apparition à Elie, au verset 11 : « Sors et tiens-toi sur la montagne devant 

l’Eternel, et l’Eternel va passer ! » Pour consoler et rétablir une simple créature, Dieu Créateur a agi 

lui-même ! Il fait son serviteur sentir sa présence divine ! Il n’a pas demandé à Elie un effort encore 

plus épuisant pour trouver Dieu ! Mais Lui-même est descendu devant lui ! Juste pour un homme 

fatigué et épuisé, Dieu a agi !  

Ainsi, Dieu Créateur ne néglige pas la souffrance, la déception et la désespérance de son serviteur, 

Elie. Il est sensible au besoin physique, moral et spirituel ! Vu qu’Elie est épuisé totalement, Dieu l’a 

restauré en tous les sens, physiques, moraux et spirituels ! Dieu prend soin de son serviteur, Elie ! Il 

accompagne toujours ses serviteurs en toutes circonstances, dans tous les moments hauts et bas. 

 

DANS LE BRUISSEMENT DOUX ET LEGER : 

Or, cette fois-ci, la forme de l’apparition de Dieu est très différente de celles du passé. Au temps de 

Moïse, il a manifesté sa présence au mont Sinaï par le tremblement de terre, le vent violent et le feu 

(Ex 19.18-19). Ces manifestations théophaniques étaient pour donner la loi aux Israélites qui ont 

traversé la mer Rouge. En fait, les apparitions spectaculaires montrent tellement la grandeur de Dieu 

qu'un simple être humain a du mal à entretenir une relation personnelle avec Dieu. Un simple être 
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humain se soumet inconsciemment à Dieu et montre son obéissance sans savoir se soigner de sa 

blessure. 

Mais chez Elie, Dieu n’a pas communiqué avec Elie de cette manière spectaculaire. Par contre il 

était dans le bruissement doux et léger ! Dieu qui est à la fois grand et intime pour ses enfants, est 

apparu à Elie d’une façon très douce et légère afin qu’Elie soit attentif à l’écoute ! Comme il a parlé 

avec Moïse face à face, comme un homme parle à son ami, comme il a montré son dos à Moïse qui 

s’est couvert dans le creux du rocher (Ex 33.11 et 18-23), Dieu rétablit Elie, blessé profondément et 

épuisé totalement, par son apparition dans le bruissement doux et léger ! En fait, Elie était souvent 

dans un grand événement extraordinaire mais est tombé dans l’épuisement total ! Alors Dieu, vu son 

état, lui ait apparu d’une autre façon ! Ainsi Dieu sait vraiment le besoin nécessaire pour la vraie 

restauration ! Dieu a restauré Elie par sa relation intime et profonde. 

 

DIEU RESTAURE ELIE PAR LES PROPHETIES : 

En plus, les paroles que Dieu a données à Elie sont vraiment magnifiques ! Elles sont vraiment 

consolatrices pour Elie qui a subi toutes injustices et tout le mal faits par Achab, Jézabel et les 

israélites. 

Dieu lui a révélé le jugement du mal d’Israël, à travers un roi syrien, un roi d’Israël et un prophète. A 

Elie qui a annoncé la justice de l’Eternel selon sa Loi, mais le peuple d’Israël était immobile. Les 

israélites ne l’ont pas écouté. Ils n’ont pas voulu se retourner vers l’Eternel ! C’est pourquoi Elie était 

épuisé et a pris la peur. C’était vrai que personne n’a écouté l’avertissement d’Elie. Mais c’est Dieu 

qui l’a approuvé « bon » en lui révélant de nouveau son jugement contre le peuple d’Israël tombé 

dans l’idolâtrie ! L’Eternel a approuvé le ministère d’Elie en renouvelant son jugement divin contre 

les Israélites qui pratiquaient le mal ! Ainsi Dieu d’Israël a déclaré que le ministère prophétique d’Elie 

était identique à celui que Dieu va accomplir ! L’Eternel Dieu a dit à Elie : « Ce que tu as fait est bon 

et juste ! » Dieu a approuvé Elie ! C’est la vraie consolation et le véritable encouragement de la part 

de Dieu ! Ainsi Dieu restaure Elie pour qu’il puisse participe de nouveau à ses œuvres divines !  

Dieu a demandé à Elie d’aller à Damas, la capitale de la Syrie. Le ministère d’Elie n’est pas limité 

seulement en Israël, mais il est puissant même dans les pays étrangers plus puissants qu’Israël à 

l’époque. Ceci montre bien la souveraineté de Dieu ! Ainsi le Dieu pour qui Elie a servi est le Dieu de 

l’univers ! C’est la vraie consolation et le véritable encouragement ! Ainsi Dieu restaure Elie pour qu’il 

puisse participe de nouveau à ses œuvres divines ! 

Enfin, Dieu a dit à Elie, au verset 18 : « Je vais laisser en Israël 7000 hommes. Ce sont tous ceux qui 

n’ont pas plié les genoux devant Baal et dont la bouche ne l’a pas embrassé. » Par-là, Dieu lui a 

dit : « Tu n’es pas seul ! » Pendant très longtemps, Elie souffrait beaucoup de sa solitude pour garder 

sa fidélité et sa sainteté selon l’appel de Dieu. Il se sentait souvent découragé par sa solitude ! Mais 

Dieu lui a déclaré : « Elie, tu n’es pas seul ! » C’est la vraie consolation et le véritable encouragement 

de Dieu ! Ainsi Dieu restaure Elie pour qu’il puisse participe de nouveau à ses œuvres divines ! 

Alors Elie est reparti du mont Horeb à Damas ! En traversant de nouveau tout le territoire d’Israël, il 

est remonté du sud au nord ! 
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NOUS SOMMES DANS LA MEME SITUATION QUE CELLE D’ELIE : 

Je trouve que notre pays est pareil à celui d’Elie. Je suis certain que chacun d’entre nous est dans la 

même situation que celle d’Elie.  

• Le monde occidental a perdu la craint de Dieu depuis la période des lumières.  

• La liberté, l’égalité, la fraternité et la laïcité, ces quatre valeurs et principes de la République 
française sont devenus au-dessus de toutes les valeurs. Elles sont devenues supérieurs à la 
Bible, la Parole de Dieu ! 

• Le nombre des protestants étaient 10 % de population au temps de Réforme. Parmi les gens 
qui savaient lire, le taux montait jusqu’au 30 %. Mais subi d’une série de persécution 
organisée par l’autorité politique, les protestants sont devenus minoritaires, 2 % de 
population, depuis 500 ans ! 

• Les évangéliques sont considérés comme une secte. Dans ce contexte non favorable à Jésus, 
nous avons connu individuellement la victoire sur le monde, sur le mal, par la foi en Christ-
Jésus 

• Nous avons donné beaucoup d’efforts dans l’espoir de changement de la famille, de la société 
et du monde, mais nous avons du mal à voir le changement de situation ! Nous n’avons pas 
encore vu un grand réveil autour de nous. 

• Même au sein de l’église, dans la relation fraternelle, c’est très difficile de voir une 
transformation positive. Notre église de Chauny reste toujours toute petite ! La croissance de 
l’église n’est pas très visible.  

• Nous nous sentons parfois seuls même au sein de la famille de Dieu ! 

• Nous sommes alors peut-être tombés dans le découragement et la frustration.  
 

CONCLUSIONS : 

En fait, le monde est destiné à la destruction selon le plan de Dieu. C’est pourquoi, aucun être humain 

ne peut le changer. Dans cette réalité, la fatigue, le découragement, la déception, la peur et la 

désespérance est ure réaction tout à fait naturelle pour nous en face du monde immobile malgré 

notre dévouement maximal pour le Seigneur. Nous ne sommes pas robot insensible ! C’est vrai. C’est 

pourquoi, nous nous sentions coupables et honteux d’éprouver de ces sentiments plutôt négatifs. 

Mais, tout en reconnaissant nos limites, approchons-nous tout simplement de Dieu et exprimons 

honnêtement nos sentiments devant le Seigneur. Il va nous restaurer comme il a fait pour Elie ! 

En fait, Dieu ne nous a pas donné la responsabilité pour changer le monde ! La nouvelle identité que 

Jésus nous a attribué dans ce monde qui sera détruit est « lumière du monde, sel du monde, 

ambassadeur pour le Christ, témoin du Christ et etc. » Ainsi Notre mission est d’avertir le monde non 

croyant le jugement de Dieu. Notre Seigneur nous a appelé à allumer sa lumière dans la mer de 

ténèbres pour que des gens montent dans le bateau du salut !  

Pendant le voyage du bateau dans cette mer de ténèbres, quand est-ce qu’un pécheur va monter 

dans le bateau où nous avons allumé ? Où est-ce qu’un pécheur va monter dans notre bateau ? 

Personne ne le sait, sauf le Seigneur ! C’est pourquoi nous pouvons être tombés dans la fatigue 

parfois dans le burn-out. Mais Jésus ne nous laisse pas seuls ! Déjà, nous ne sommes pas seuls dans 

le bateau ! Je ne suis pas seul pour allumer la lumière et pour ramer le bateau ! Comme Elie est partie 

pour cherche les autres prophètes que l’Eternel a épargnés, nous pouvons trouver nos frères et 

sœurs qui ont la même mission que la nôtre ! La solidarité et la collaboration au sein de la même 
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famille de Dieu sont déjà encourageants ! Chacun d’entre nous peut devenir un collaborateur pour 

l’autre ! Cette solidarité dans la collaboration nous permet de connaître aussi une restauration car 

Dieu est au milieu de nous ! 

Jésus nous accompagne dans notre mission, service et ministère ! Il était toujours fidèle à nous en 

toutes circonstances ! Il va accomplir en nous, c’est-à-dire à travers son église, ce qu’il a commencé ! 

Dieu a donné trois promesses à Elie. Elles sont tous accomplies par la participation d’Elie au plan 

de Dieu. 

Pareillement à cela, le service, le ministère et la vocation que Jésus a attribués à chacun d’entre nous 

seront aussi accomplis par lui-même, maître de son église ! Pour que nous continuions à participer à 

ses œuvres rédemptrices, Jésus va restaurer chaque personne, fatiguée et épuisée. C’est aussi pour 

que nous nous réjouissions avec Jésus, lui-même, de l’accomplissement du plan de Dieu par 

l’accompagnement de son amour sans mesure ! C’est-à-dire que nous allons vérifier de nos propres 

yeux l’agrandissement du Royaume de Dieu ! Comme Elie a passé son pouvoir à Elisée, nous allons 

passer notre sainte mission à nos frères et sœurs de la générations suivante ! Ceci nous rend 

vraiment une grande joie divine ! 

Pendant les vacances d’été, aspirons alors à la restauration que le Seigneur nous accorde ! Soyons 

bien restaurés physiquement, moralement et spirituellement ! Soyons sensible à l’écoute du 

Seigneur dans la sérénité. Et soyons prêts à laisser le Saint-Esprit agir en nous afin que notre écoute 

soit bien extériorisée ! 

Amen ! 

 


